

La nueva ley de Servicios Sociales garantiza el auxilio a inmigrantes sin regularizar

La norma contempla como novedad una tarjeta social para todos los andaluces y consolida el copago y el mecenazgo en la financiación de la asistencia

:: MARÍA DOLORES TORTOSA

SEVILLA. La Junta de Andalucía garantizará por ley el auxilio de los inmigrantes sin regularizar que vivan en la comunidad. Así se desprende del borrador del anteproyecto de la nueva ley de Servicios Sociales que el Consejo de Gobierno aprobará antes de final de mes y al que ha tenido acceso este periódico.

Uno de los avances de esta ley es que crea y define un verdadero sistema público de servicios sociales, dotado de naturaleza jurídica, que garantiza «a todas las personas en Andalucía el derecho universal de las prestaciones y servicios del Sistema Público de Servicios Sociales (SPSSA), en condiciones de igualdad y según su necesidad».

En la norma, con seis títulos y 134 artículos, no se especifica que los inmigrantes sin regularizar tengan

derecho a los servicios sociales. Se dice que el sistema beneficiará a las personas de nacionalidad española con residencia en Andalucía; a las personas extranjeras que estén empadronadas y residan en Andalucía; y a los andaluces en el Exterior. Pero también añade que beneficiará «a todas las personas que, encontrándose en Andalucía, sufren alguna situación de extrema urgencia personal, familiar o social», lo que deja abierta la puerta a la atención de inmigrantes sin regularizar.

Esta inclusión otorga el carácter universal a la asistencia social en Andalucía, del mismo modo que la Junta ha hecho con la atención sanitaria, en contra del criterio en este sentido del Gobierno central, que excluye a los llamados 'sin papeles'.

La futura norma también consolida el copago en los servicios socia-

les, ya que en los criterios de financiación se dice que las personas usuarias «contribuirán» al pago de las prestaciones de los servicios sociales, «según el tipo de prestación y de acuerdo a su capacidad económica». En cualquier caso, «nunca, nadie quedará excluido de una prestación del SPSSA por falta de medios económicos», advierten en la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales.

Como otras vías de financiación la ley plasma no solo los presupuestos de la Junta, estatales y municipales, sino las entidades privadas con convenios de colaboración y las donaciones o el mecenazgo.

La ley, que busca garantizar a todas las personas el derecho a una vida digna, vendrá a sustituir a la aprobada en 1988 y es especialmente relevante puesto que regula los avances de los servicios sociales en estos años, sobre todo a raíz de la aprobación en 2006 por el Gobierno central de la Ley de Autonomía Personal y Atención a las personas en situación de Dependencia.

Iniciativa privada

La norma ordena el papel de la iniciativa privada para participar de los

servicios sociales. La Agencia de Servicios Sociales y Dependencia de Andalucía (ASSDA), dependiente de la consejería competente, será el principal proveedor. La forma preferente de colaboración con la iniciativa privada serán los conciertos con centros, entidades y servicios que se encuentren previamente autorizados y, en su caso, registrados en el Registro General de Servicios Sociales de Andalucía.

Las relaciones financieras con el SPSSA se establecerán mediante la aplicación de la fórmula contrato-programa.

La ley, que contempla sanciones para los infractores, incluye como novedad una tarjeta social para todos los andaluces, por separado o junto a la sanitaria. Junto a la historia social informatizada, servirá como instrumentos técnicos clave para una mejor atención integral.

En la actualidad la agencia de servicios sociales de la Junta expende una tarjeta a los mayores de 65 años, incluso con la modalidad 'oro' para aquellos con ingresos inferiores al 75% del IPREM. La ley incluye la elaboración de planes estratégicos de la materia y comités de ética.

Valderas recuerda a Montoro que no es «el banquero de las instituciones»

:: IDEAL

HUELVA. El vicepresidente de la Junta y consejero de Administración Local y Relaciones Institucionales, Diego Valderas, exigió ayer domingo al ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, «más compromiso con Andalucía» y que sea «más sensible» con la financiación autonómica, a la par que le reprochó que «no se puede creer que es el banquero de las instituciones, porque las instituciones son de todos».

Después de asistir en Encinasola (Huelva) al homenaje a cinco personas que fueron fusiladas durante la Guerra Civil en esta localidad, Valderas urgió al Gobierno de España a ser «más sensible con la financiación autonómica», toda vez que considera que Montoro ha demostrado una «insensibilidad tremenda». «Se necesita un mejor modelo de financiación y más cuando Andalucía está siendo tratada injustamente por Montoro», insistió el vicepresidente de la Junta andaluza y dirigente de IULV-CA.

A juicio de Valderas, la intervención que el pasado sábado protagonizó Montoro en la Escuela de Verano del PP-A en Punta Umbría (Huelva) «fue desastrosa», ya que, a su entender, «demostró la falta de sensibilidad que tiene con Andalucía, con su financiación y con sus necesidades».

Universidades andaluzas recaban datos para analizar la situación de los estudiantes

:: IDEAL

GRANADA. El Observatorio de Empleabilidad y Empleo Universitario de Andalucía, proyecto nacional que en la comunidad coordina la Universidad de Granada, ha iniciado un mapeo de datos para analizar la situación laboral y las posibilidades reales de encontrar un trabajo de los egresados universitarios. La iniciativa pretende generar información fiable para el diseño de las políticas educativas y de empleo y responde a un proyecto conjunto de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas, la Obra Social de la Caixa y la Cátedra Unesco de Gestión y Política Universitaria.

El proyecto ha agrupado las universidades de una o varias comunidades autónomas en un total de diez zonas geográficas, de forma que cada una de ellas contará con un observatorio de estas características.



De izda. a dcha., Fátima Báñez, Juanma Moreno, Cristóbal Montoro y Loles López, ayer en Huelva. :: EFE

Juanma Moreno pide a Susana Díaz que aclare si mantiene «el mismo mensaje en toda España»

:: IDEAL

PUNTA UMBRÍA. El presidente del PP-A, Juanma Moreno, pidió ayer a la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, que aclare

si su partido tiene un mismo mensaje en todo el territorio español, «vivamos donde vivamos». En la clausura de la X Escuela de Verano del PP andaluz, en Punta Um-

bria (Huelva) bajo el lema 'Escuchar, compartir y proponer', Moreno reclamó al PSOE que diga «si está a favor de que los españoles, vivamos donde vivamos, en Mata-

Moreno entiende que el PSOE se desliza por un camino resbaladizo y oportunista

ró, Punta Umbría, Bilbao o Santiago de Compostela, tengamos los mismos derechos, pero desgraciadamente nadie lo dice». Así, entendió que, ante situaciones como la petición de una consulta en Cataluña para su autodeterminación, «solo hay que cumplir la legalidad vigente que marca la Constitución española, con una mano tendida al diálogo».

Sin embargo, entendió que el PSOE se desliza «por un camino resbaladizo, oportunista, e incluso diría que bastante populista, hablando de la reforma de la Constitución, que no sabemos dónde nos lleva». «Un dirigente responsable no pone en marcha ningún proyecto sin saber adónde va, y nuestro mapa es la Constitución de 1978».

El presidente del PP andaluz, Juanma Moreno, también preguntó a la presidenta de la Junta y al próximo secretario general del PSOE nacional, Pedro Sánchez, que expliquen en qué consiste «la España federal», cuál es su proyecto y si creen en el mismo.

HOY LUNES

Santos: Lorenzo de Brindis, Daniel, Zótico, Julia, Justo, Jucundiano, Víctor, Alejandro, Feliciano. Han transcurrido 202 días de 2014 y faltan 163 para que termine el año.

AGENDA

MÚSICA

Música de cámara
C/ San Jerónimo
A las 22.00 horas, en el Colegio Mayor San Bartolomé y Santiago y dentro de los cursos 'Eduardo del Pueyo', música de cámara con los profesores Michael Thomas, Suzana Stefanovic y José María Fernández Benítez. La entrada es libre.

Noche flamenca

Carrera del Darro
A las 20.00 y 22.00 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con Alberto Funes (al cante), Luis de Melchor (a la guitarra) y Almudena Romero (al baile). La entrada es de ocho euros.

'Romance de los Olvidados'

Cuesta de Santa Inés, 6
A las 20.30 y 22.30 horas, en el Palacio de los Olvidados, espectáculo de la compañía de Antonia Mula basado en el poema 'Thamar y Amón' de Federico García Lorca. Entrada: 20 euros.

EXPOSICIONES

'El lenguaje del inconsciente'

C/ San Jerónimo, 27
La Fundación Euroárabe acoge, hasta el próximo 31 de julio, una exposición de Belén Moreno Núñez. De lunes a viernes, de 9 a 15 horas.

Exposición colectiva de verano

C/ Puentezuelas
Milenium Gallery acoge, hasta el 4 de septiembre, una exposición con obras de Santos Hu, Pedro Roldán, Albert Sesma, M^a Josefa Díaz, Luis Pardo y Leonardo Fernández. De Lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 18 a 21 horas. Sábados por la tarde cerrada.

'Amigos de Maracena'

Placeta Sillería, 3
El restaurante La Morena acoge estos días una exposición colectiva de Amigos de Maracena.

'Emplataados'

C/ Ángel Ganivet, 3
La pastelería cafetería Elda acoge, hasta el próximo 31 de agosto, una exposición de la artista Menchu León Rodríguez.

'Semillas del nuevo Marruecos'

C/ Lagunas de Aguas Verdes, 15
El Centro de Producción de Radio Televisión de Andalucía (RTVA) en Granada acoge, hasta el próximo 31 de agosto, una exposición fotográfica y audiovisual sobre las vidas de varios jóvenes marroquíes trasladados a Andalucía para continuar con su formación académica. De lunes a viernes, 10 a 14 y 16 a 21 horas. Y los sábados, domingos y festivos, 11 a 14 horas.

'Obra gráfica de Graham Sutherland (1903-1980)'

C/ Estribo, 6
La galería de arte Ruiz -Linares acoge,

'Otoño vital'

Placeta del Hospicio Viejo
Entrada libre

La Galería de Exposiciones del Centro de Lenguas Modernas (CLM) de la Universidad de Granada acoge, hasta el 20 de septiembre, una exposición de José Luis Ruiz Junco.



hasta el próximo 31 de julio, una exposición de Graham Sutherland. De lunes a viernes, de 10.30 a 14 y de 17 a 20.30 horas.

Exposición de 'Azul vibrante' y 'Canciones del color' de José Guerrero

Paseo de los Mártires, s/n
El Auditorio Manuel de Falla acoge, hasta el próximo 28 de septiembre, una muestra con dos de los últimos cuadros que pintó José Guerrero en 1990. 'Exposición de Azul vibrante y Canciones del color de José Guerrero'. De lunes a viernes, de 9 a 14 horas y una hora antes del inicio de cada concierto.

'Unidos en la diversidad'

Cenes de la Vega
El hotel Cerro del Sol acoge, hasta el próximo mes de septiembre, una exposición de Francisco Marco, Pablo del Castillo,

Toto Dueñas, Menchu León, Manuel Mirage, Diego Menacho, Fabio Castaño e Isabel Cercós, integrantes de 'Granada Pinta Bien'.

'El oro de los tigres'

Plaza de los Girones, 1
El Palacio de los Condes de Gabia acoge, hasta el próximo 7 de septiembre, la última exposición de Leonor Solans. De lunes a sábados, de 11 a 14 y de 18 a 21 horas. Y los domingos y festivos, de 11 a 14 horas.

'Granada: los colores del Agua'

Avenida de la Ciencia, 2
El Museo CajaGranada acoge, hasta el próximo 27 de julio, una exposición fotográfica con un centenar de obras seleccionadas en el II Concurso Internacional de Fotografía organizado por la Fundación AguaGranada y que este año llevaba como lema 'Granada: los

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEAL agenda**

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegradana.es

colores del Agua'. De lunes a sábados, de 12 a 14 horas. Y los domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

'De Sierra Nevada a Estambul en imágenes'

C/ Pintor Zuloaga, 10
El bar La Fonda acoge, hasta el próximo 31 de julio, una exposición de fotografías de Javier Ríos Medina.

'Homo Sapiens: 5 años de ocio inclusivo'

Hasta agosto
La Biblioteca de Francisco Ayala acoge, hasta el próximo 30 de agosto, una exposición de la Asociación Homo Sapiens de Granada.

'Washington Irving. Desde la Alhambra hasta Nueva York'

C/ Escudo del Carmen, 3
La Asociación de la Prensa acoge estos días una colección de litografías del artista David Zafra, inspirada en la obra del insigne autor de 'Cuentos de la Alhambra'.

'No es cuestión de género'

C/ San Matías
La galería Ceferino Navarro acoge, hasta el 18 de septiembre, una exposición colectiva de Eulalia Baños, Irene Martín, Irene González, Susana Ragel, Carmen Castellano y Ana Madrid. De lunes a viernes, de 11 a 13.30 y de 18 a 21.30 horas.

'De la luz en el aire (Del sueño a la vigilia)'

Santa Fe
El Instituto de América de Santa Fe acoge, hasta el próximo 8 de agosto, 21 obras de gran formato dentro de la tradición lírica y colorista de Mario García. De martes a sábados, de 17 a 21 horas.

'Circuitos 2014'

Paseo de los Tristes
El Centro municipal de Arte joven Rey Chico acoge, hasta el próximo 31 de julio, una exposición colectiva de Sonia Cano, Rosario Jiménez, David Worrow y Gemma Drog, dentro del programa 'Circuitos 2014'. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 16 a 20 horas.

'La vida cotidiana en el Ejército (1855-1925)'

Plaza de San Juan de la Cruz
El Salón del Trono de Capitanía acoge estos días la exposición 'La vida cotidiana en el Ejército (1855-1925)'.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Emperatriz Eugenia, 22. San Juan de Dios, 47. Camino Ronda, 64. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Plaza de Gracia, 8. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José M.^a Carrulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avda. Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dílar, 16. Avda. Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero, Edf. Genil. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: Barrio de San Sebastián, 10.

BAZA. Permanente 24 h. Carretera de Ronda, 15.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Carretera Granada, 12.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2. **Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:** c/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

Salobreña. Permanente 24 h. Avenida Federico García Lorca, 2.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** Fernando Gómez Gallardo, 6.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente, Farmauto (entrada Armilla junto a iglesia San Miguel).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias 112
Teléfono Emergencias 902 505 061
Servicio Andaluz de Salud 061
Centralita todos Hospitalares 958 020 000
Cruz Roja emergencias 958 222 222
902 222 292
958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos 080
Parque Norte 958 160 878
Parque Sur 958 183 108
Bomberos pueblos 958 163 222
Policía Nacional 091
958 222 053
Policía Local 092
Guardia Civil 958 271 272
Tráfico 900 123 505
Salvamento Marítimo 900 202 202
Atención Violencia Mujeres 016

AVERÍAS

Endesa-Sevillana 902 516 516
Gas Natural 900 750 750
Emasagra (Agua) 902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves 958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio Centralita 958 270 200
Ruiz de Alda 958 241 100
Clínica La Inmaculada 958 261 600
San Rafael 958 275 700
San Juan de Dios 958 204 111
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud 958 161 611
Psiquiátrico 958 281 551
General de Baza 958 863 100
General Santa Ana Motril 958 603 506

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada
Atención al ciudadano 010
902 234 010
958 539 697

Junta de Andalucía
Atención al ciudadano 900 209 292
Violencia de género 900 500 999
Malos tratos 900 122 181
Malos tratos a menores 900 210 966
Malos tratos a mayores 900 858 381
Contra la droga 900 200 514

VIDA RELIGIOSA

Mater Christi

Comunica la organización de Ejercicios Espirituales del 22 de agosto al 27 de agosto de 2014 en el convento de Collado Villalba (Madrid). Las inscripciones se pueden realizar en el teléfono 91 5329192.

TRANSPORTES

AUTOBUSES

Transporte Metropolitano 902 450 550
Transporte Urbano 900 710 900
Estación Autobuses. ALSA 902 422 242
Autedia-Maestra 958 700 090
Bonal (Sierra Nevada) 958 465 022
Continental Auto 958 185 480
Linebus 958 171 886
Granada-Aeropuerto 958 490 164

FERROCARRILES/METRO

Información Renfe 902 240 202
902 320 320

AVIONES

Información de vuelos 913 211 000
902 404 704
958 245 200
958 245 223
Aeropuerto (Centralita) 807 117 111
Iberia 902 401 501
Air Europa 807 001 717
Ryanair 807 220 999
Transavia 807 075 022
Hispania 958 109 990
Air Nostrum 902 400 500
Servisair 958 245 245

TAXIS

Tele Radio Taxi 958 280 654
Radio Taxi Genil 958 132 323
Servi Taxi (cinturón de Granada) 958 553 637

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Catedral

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real

Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

Museo CajaGranada

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de verano: (del 1 al 31 de julio) de lunes a sábado de 9 a 15 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Agosto cerrado. Entrada general, 4 euros. Entrada reducida, 3 euros. Acceso gratuito a las salas de exposiciones y Mediateca. Información y reservas para visitas de grupos en el teléfono 958222257.

Huerta de San Vicente

Horarios de visita: De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos). Lunes cerrado. Precio: 3 euros. Información: 958 258466.

Corral del Carbón

Horarios de visita: De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. Información: 958 224550.

Monasterio de la Cartuja

Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Abadía del Sacromonte

Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado Precio: 2,10 euros. Inf.: 958 221445.

PRODUCTO DEL DÍA

No solo las sardinas se hacen a brasa

Siempre que puedo me acerco a Pepe Katena a tomar un plato de su excelso pulpo a la brasa en Motril



No siempre tenemos que pensar que las brasa marinas sirven para hacer espetos de sardinas o diferentes pescados. Para mí es un 'bocato di cardinale' un platito de tostado pulpo a la brasa, previamente ablandado con una potente congelación. Ya no hay que darle esas tremendas palizas para romper las membranas que lo hacen incómodo de masticar y hasta de digerir. Son platos de origen mariner, que conforman la cocina popular del litoral. Solo necesita un chorreón de aceite de oliva virgen extra picual y sal.



POR **PABLO AMATE**

REGADO CON...

Guitian, el blanco más conocido

Un gran amigo y periodista me consultaba sobre el Guitian dulce que publiqué el otro día. Por eso para aclarar que esta bodega de Orense sigue con sus otros tipos de vinos. Por ejemplo este soberbio blanco de uva Godello, pero fermentado sobre lias. Que le da un toque elegante y que permite tomar platos con más fuerza palatal.

